



Santa Catalina V. y Mr.

Observaciones Meteorológicas de ayer. Afec. Ast.

Epocas.	Termómet.	Barómet.	Atmósfera.	Salte el Sol á las 7
7 de la m.	14 g.	28 p. 3 l.	N.	y 15 m. y 22 s.
12 de la dia	14 g.	28 p. 3 l.	SO.	se pone á las 4.
5 de la t.	14 g.	28 p. 3 l.	SO.	y 46 m. y 00 s.

Didáctica-Estratégica.

Orden obliquo.

La ciencia militar ha substituido el orden obliquo al orden paralelo, ha hecho las batallas menos sangrientas y mas sabias, y por este medio un fuego de cálculo y de combinacion ha sucedido á un fuego de azar y de ruina. Es por cierto una felicidad, que la ciencia de la destruccion haga, perfeccionandose, menos destructora la guerra, y que sea la habilidad de los generales, mas que la cantidad de sangre derramada, la que decida en el dia de la suerte de las batallas. Es tambien honorífico para la profesion militar, que en un siglo en que todas las artes han hecho progresos, el de la guerra se resienta de la propagacion de las luces.

Se continuará.

En el diario mercantil de este dia se leen las siguientes Anécdotas secretas é interesantes.

En una obra publicada en Colonia con el título de

Cartas confidenciales de las relaciones domésticas de la corte de Prusia desde la muerte de Federico II, se leen las siguientes anécdotas, que tan directa conexión tienen con las últimas desgracias de la casa Brandembourg, digna de mejor suerte.

“ El patriotismo de los habitantes de Silesia no era tan general como al principio aparentaba. La fortaleza de Glogau pudo sostenerse dos meses mas. Su gobernador era un hombre indolente. Muchos de los patricios zelosos no cesaban de exponer durante el sitio al comandante de artillería, que en sus manos estaba destruir las obras que el enemigo iba aproximando mas y mas á la ciudad; y siempre el buen gefe replicaba con ímpetu: *Bien se echa de ver que Vms. ignoran lo mucho que cada tiro cuesta al erario.* ¡ Graciosa contestacion! A haberse Glogau defendido solo quince dias mas, habria sido socorrido por el cuerpo de Pless, que en este caso hubiera llegado á tiempo.

“ Von Haak, el estúpido y cobarde comandante de la plaza de Schweidnitz, pernoctó en Javer después de la rendicion de esta importante fortaleza. La gente amotinada apedreó y rompió los cristales de las ventanas de su aposento: al advertir lo qual baxó con gran flema, y dijo al huésped, ó patron de la casa: *Debeis tener muchos enemigos en el pueblo; pues han roto los vidrios de vuestras ventanas.* “ Perdone V. S., contestó el buen hombre, ese honor se tributa por entero á vuestro mérito esclarecido. — Las ruinas de Schwidnitz presentan el espectáculo mas horroroso. Los ingenieros franceses quedaron absortos al ver estas fortificaciones, que hicieron volar: costaria al menos quarenta millones de rixdalers reedificarlas, que viene á componer igual suma á la de las rentas de la monarquía prusiana. Se asegura, que exceptuando Luxémburgo, no tiene Francia una fortaleza como la de Schweidnitz, llave de la Silesia, que se entregó al cabo de un bloqueo de cinco semanas y un bom-

bardeo de tres días, á pesar de que el rey, hecho cargo de la suma importancia de la plaza, encargó expresamente al comandante se defendiese hasta el extremo; pues de lo contrario peligraba su cabeza. “

“Es digna de compasion la triste suerte del intrépido conde Puckler, noble que habia servido en Prusia, y que á un talento despejado unia una vasta instruccion. Escribió al rey Guillermo proponiéndole levantar en masa la Silesia incorporando los soldados que á millares llegaban fugitivos de los derrotados ejércitos, y poner al frente de estas huestes un general acreditado. Si el rey hubiese seguido tan cuerdo consejo, y cometido al mismo conde la execucion del plan, es muy de creer que hoy no se vería en tan deplorable estado. Comunicó el proyecto al ministro Hoym, que decididamente estaba en contra. El honrado Puckler, despechado al ver desatendidas sus patrióticas miras: se tiró un pistoletazo, y su amable esposa le siguió en breve al sepulcro. “

Acontecimientos de esta naturaleza son los que han proporcionado triunfos al héroe que queria regenerar la España, y que prometió llevar á su zénit la agricultura y el comercio. Nuestra sangre y nuestras riquezas es lo que ansiabais. Oxalá no nos hubiese ya usurpado tantas !.....

Cádiz 11 de Octubre.

El comandante portugues de las fuerzas sutiles del Guadiana escribe en fecha del 6 repitiendo los triunfos obtenidos por las tropas anglo-lusitanas en los dias 26 y 27 del pasado; y con referencia á carta fidedigna añade que los franceses fueron igualmente batidos en los dias 28 y 29. Se anhela la confirmacion y detalles de tan agradables noticias. — Por las recibidas de Lóndres, hasta en la fecha del 22 del citado mes, resulta que los fondos públicos habian baxado de 3 á 4 $\frac{1}{2}$ lo que indica empréstito: infierese que la Rusia no tarde ya en adoptar las medidas que su propia existencia reclama. — El 17 lle-

gó de París á Inglaterra el ministro americano Armistead en compañía del cónsul de su nacion en Ambéres.

Parte que da el general Inglés D. Carlos Doyle, al Comandante General del ejército y Reyno de Valencia Don Luis de Bassecourt, que á la letra es como sigue.

” Acabo de recibir una carta de oficio que me anuncia, que el 18 de Setiembre el Señor Murat desembarcó su vanguardia de 3 mil hombres, baxo las órdenes del General Salbagnac, á dos horas de Mesina. Dos mil hombres les cargaron desde luego á la bayoneta, y 1200 de ellos al instante depusieron las armas: los demas en desórden y mucha precipitacion se reembarcaron: pero 4 buques fueron apresados. Los ingleses tenian solos 3 hombres heridos. Los prisioneros fueron enviados á Malta al instante. Nuestra esquadra ha tenido que largarse de la costa por el mal tiempo: en su ausencia quisieron aprovecharse los enemigos: los habitantes de Sicilia á la primera alarma, inmediatamente se pusieron sobre las armas, y con mucha dificultad han podido impedir que pasasen por las armas los prisioneros franceses. A tal extremo llega el odio que tienen á estos señores.”

Noticias del País.

Reflexiones sobre los puntos mas importantes en que deben ocuparse las Córtes. Con un apendice sobre los fueros de Aragon acerca de la libertad de Imprenta, y la esposicion hecha en la Junta Central por su vocal D. Lorenzo Calvo sobre el mismo asunto.

Silabario castellano y latin con la practica y explicacion de su uso el mas metódico y completo que tenemos, libros en blanco, en folio y papel marca mayor
 Diccionario de Villabuena latin y español, vale 8 duros.
Todo en la libreria de Carbonell.